

人と人
つながりの物語

コープデリグループの組合員数は約530万人。組合員の皆さんの数だけ、物語がある。その物語を毎月一つお届けしていきます。描いているのは皆さんのくらしとコープデリの接点。あなたの物語はどんな物語ですか。



illustration: Maiko Dake

佐藤鈴子さんは今、自分の目でカタログを見て商品注文する喜びを噛みしめている。彼女は秋田生まれで、現在72歳。日本舞踊を教えていた母と、結婚式などに呼ばれては民謡を歌っていた父の影響を受け、歌の先生になりたいと上京した。30歳の頃から歌の教室を始めて約40年、現在は茨城県守谷市で1人暮らし、3カ所を教室を主宰し、生徒は約25人いる。

鈴子さんがコープの宅配を利用し始めたのは今から6年前。「その頃からなんだか目の調子が悪くて。車を運転する頻度が減らしたいと思っていたので。でも教室もあるし、どうしても車は必要なんだけど」

鈴子さんは自分の目に異変を感じていた。宅配を利用し始めてから4年、文字は読みづらく、車を運転していてもまぶしいという状態にまで悪化した。

鈴子さんの家の宅配担当は、いばらきコープコープデリ守谷センターの高野子龍さんだった。配達に行くときよく屋内から歌声が聞こえた。高野さんは約束通り、いつもそっと置き配して帰った。鈴子さんと顔を合わせたときは和やかに話をした。あるとき、鈴子さんが高野さんに宅配をやめたいと言った。

高野さんは驚いて理由を尋ねた。「もうカタログや注文用紙がよ

く見えない」。それが鈴子さんの答えだった。

.....\$.....

高野さんは子ども時代、祖母が大好きなおばあちゃん子だった。だから、ということもあるかもしれないが、高野さんはいつも高齢の組合員の方々に対して、自分ができることは何でもしてあげたいと思って仕事をしていた。鈴子さんがカタログが見えないから組合員をやめたいと話したときも、迷いなく「それじゃあ、一緒に注文書を書きましょう」と伝えた。

鈴子さんはびびくりした。「配達のお兄さんじゃない。まるでお店の社長さんみたい。助けてもらった」

配達の日、玄関先でお届け商品を手渡した後、いつも買うコープのピーマンにたまご、無調整豆乳、あとは希望を聞いてカタログの商品の説明や値段を読み上げて買うかどうか決め、一つ一つ高野さんが注文書に書き込んで回収するようになった。希望の商品がないと近い商品を高野さんが探して、気に入れば購入するということを続けた。

鈴子さんの目の病気の悪化は深刻だった。

「診てもらった大病院では両目とも見えなくなるって言われてしまった。生きるのもいやに

なってしまう」

鈴子さんにとって、毎週丁寧な自分の注文を代筆してくれる高野さんの存在は大きかった。そして高野さんにとっては鈴子さんは、少年時代の思い出に重なる、優しいおばあちゃんだった。

その後、鈴子さんは知人に別の病院を紹介され、そこで手術が可能と言われ、すぐに手術。手術は成功し視力は回復した。高野さんと再会した日、「目が治ったよー、見えるようになったよー」「よかったっすねー」と2人で喜び、鈴子さんは初めてきちんと高野さんの顔を見た。「あら、あなたそんな顔していたのね。かっこいいね」と思わず言葉が出た。

「あのとき生協をやめなくて良かった。本当にありがとう」

高野さんはそう言われた瞬間に、これが人に寄り添うということなのだ、と感じた。そして今は「これからも組合員の立場に立って、人に寄り添って」仕事をしていきたいと心に決めている。

※……当時。現在はコープデリ藤代センター 営業担当

過去の物語も
こちらから読めます



あなたのエピソードを
お寄せください。

コープ職員との心に残る出来事を随時募集しています。氏名・電話番号・組合員コードを記入し、郵便(〒336-8526 埼玉県さいたま市南区根岸1-4-13 コープデリ連合会 コミュニケーション推進部宛)か、左記のWeb応募フォームよりお送りください。